

Circonscription Grézieu-la-Varenne Monts du lyonnais

Année scolaire 2016 - 2017
PROCES-VERBAL du CONSEIL D'ECOLE n° 3

ECOLE	Primaire du Ronzey
Date	09/06/17
Commune	YZERON

Enseignants présents	prénom, nom, fonction
- PROUST Adeline (Directrice et enseignant CP CM1 CM2)	
- BOIREL Isabelle (Enseignante classe maternelle)	
- RUESCH Emilie (Enseignante classe CE1 CE2)	
Délégués des parents d'élèves présents	prénom, nom, fonction
– TESSON Auréline	
– BARNOUD Frédérique	
– RAZY Nelly	
– BONNIER Christelle	
Représentants de la municipalité présents	prénom, nom, fonction
Délégués Départementaux de l'Education Nationale présent	prénom, nom

Absents excusés	prénom, nom, fonction
- PLUSQUIN Lauriane (représentante des parents d'élèves)	
- GAULIN Myriam (représentante des parents d'élèves)	
- JUSSERAND Stéphanie (adjoint chargé des affaires scolaires)	
- GIRAUD-ROCHET Geneviève (Délégués Départementaux de l'Education Nationale)	
Absents non excusés	prénom, nom, fonction

Ordre du jour
1. Effectif
2. Livret scolaire unique
3. Bilan de l'année (animations, sorties)
4. Bilan financier (compte OCCE)
5. Bilan Cadola et Cantine
6. La fête de l'école
7. Stage de remise à niveau et calendrier scolaire
8. Règlement Intérieur (PPMS, rythme scolaire)
9. Organisation des classes pour la rentrée 2017
10. Questions mairie (Travaux et investissements prévus, Transport TYM)
11. Projets pour l'année prochaine
12. Questions diverses

Rédaction du procès-verbal

1. Effectif :

A ce jour, on compte 3 nouvelles arrivées (1 en MS, 1 en GS et 1 en CP). On compte aussi 1 départ en GS. Les effectifs actuels sont donc 26 en maternelle, 25 en CE1 CE2 et 21 en CP CM1 CM2 soit 72 élèves au total.

2. Livret scolaire unique :

À partir de cette année, un livret scolaire unique suit votre enfant du CP à la 3^e et recense ses progrès dans l'acquisition des fondamentaux de la scolarité obligatoire. Accessible en ligne, il rend compte de son avancée dans les programmes scolaires conçus par cycles de trois ans.

Un identifiant et un mot de passe sont remis par l'école aux parents pour accéder à l'application du Livret Scolaire Unique via le Portail Scolarité Services.

L'accès aux bilans périodiques et au bilan de fin de cycle de votre enfant est ouvert pendant toute la durée du cycle et une année au-delà, puis ils sont supprimés. Vous pouvez les télécharger et les sauvegarder au fur et à mesure sur le support de votre choix.

L'établissement les archive pendant dix ans.

Grâce au Livret Scolaire Unique, les informations concernant votre enfant le suivent lorsqu'il passe au collège, quel que soit son parcours, y compris en cas de déménagement dans une autre académie.

Les seuls destinataires des informations recueillies sur l'application du Livret Scolaire Unique sont le directeur d'école ou le principal de collège, les enseignants et vous. Elles se limitent aux données nécessaires au suivi des apprentissages de votre enfant. Conformément à la loi informatique et libertés, vous disposez d'un droit d'accès, de rectification et d'opposition aux informations le concernant. Pour cela, vous pouvez saisir le responsable académique du traitement des données informatiques, via le site Internet de votre académie.

3. Bilan de l'année

Le projet développement durable et environnement a bien occupé tout au long de l'année les élèves des classes jaune et bleue.

Un forum présentant les travaux des différentes classes ayant profité des animations de Naturama financées par la CCVL autour de l'agriculture a été organisé à Grézieu la Varenne le jeudi 8 juin. Les enfants de CP CE1 CE2 qui voulaient, pouvaient y participer. 6 élèves étaient présents.

De plus, de nombreuses animations ont été réalisées par Elise Plazis, ambassadrice du tri à la CCVL, ont permis aux enfants de se rendre compte de la quantité de déchets produits en France par chaque habitant, de l'importance d'économiser les ressources naturelles épuisables par des gestes simples comme le tri et le recyclage.

La visite de la compostière a permis d'apprendre comment était fabriqué le compost.

Le dossier pour la demande de labélisation « Eco-école » a été envoyé, les résultats seront communiqués à partir du 15 juin.

Le dernier vendredi de l'année, un pique-nique de fin d'année 0 déchets sera organisé.

Les animations autour du jardin financées par le SMAGGA, que nous remercions, ont permis d'aborder différentes notions tels que l'eau, la terre, les animaux du jardin (les décomposeurs, les

Circonscription Grézieu-la-Varenne Monts du lyonnais

pollinisateurs, les prédateurs des petites bêtes que nous ne voulons pas), les différents types de légumes... se sont terminées par la création d'une Charte qui sera transmise à la mairie, affichée à l'école et diffusée sur le site internet.

Les différentes réalisations autour du jardin se concrétisent : l'hôtel à insectes fabriqué par M Razy que nous remercions grandement a été installé, il sera rempli par les enfants. M. Albert Blanc ajoutera un toit en tuiles. Il installera également le récupérateur d'eau. Une inauguration aura lieu lors de l'apéritif de fin d'année mardi 4 juillet. Les enfants de la classe bleue et jaune seront invités. M. Sébastien Blanc, diplômé herboriste, intervient tous les mercredis 30 minutes depuis quelques semaines avec un groupe d'enfant de la classe bleue. Avec lui, les élèves désherbent, plantent, goûtent, observent, se posent des questions.. Pendant ce temps le reste de la classe s'occupe de leur jardinière.

Les élèves de CP CM1 CM2 ont visité une seconde fois le jardin de M. et Mme Tesson que nous remercions également, pour en observer l'évolution. Un troisième rendez-vous a été pris en septembre.

La classe rouge, de son côté, a semé dans des godets puis a repiqué ces plantations dans les jardinières devant leur classe côté cour.

Le financement de tout ceci a été permis par différents dons. En effet, les enfants de la classe bleue avaient envoyé des courriers et ont reçu de nombreuses donations pour le jardin (La compostière a fourni les jardinières et le compost, Les magasins de Leroy Merlin et la jardinerie Grassot à Brignais ont offert différents plants, graines, bulbes, sacs à terreau, petits outils...)

De plus une subvention jardin sera octroyée par l'Etat comme l'école est porteur d'un projet dans le cadre de l'opération "Potagers et Jardins pédagogiques dans les écoles et les collèges (anciennement "Opération Coins nature" dossier monté pour l'initiative : mille coins nature, syndicat ouest lyonnais). Le dossier a été accepté et 80% du budget sera financé par l'état.

Dans ce cadre-là, une sortie à la journée au jardin des couleurs aura lieu le lundi 3 juillet pour les classes jaune et bleue. Une visite du jardin et une balade avec un « cahier nature » sont prévues en alternance entre les 2 classes.

Une rencontre avec les acteurs du « Tour à Vélo à énergie positive » aura lieu mardi 4 juillet matin. Il s'agit d'échanger autour de nos initiatives.

Correspondance : Plusieurs courriers ont été échangés entre les élèves de la classe bleue et les élèves de la classe d'Agnès en Finlande. Les enfants étaient motivés. La seconde classe de l'école finlandaise nous a aussi envoyé des courriers. Nous aimerions reconduire l'année prochaine. Les visio-conférences avec Liane, l'assistante anglaise ont aussi été très motivantes pour les enfants. Ce projet sera reconduit l'année prochaine avec une ou un nouvel(le) assistant(e).

Le projet « Clément aplati » a aussi été très enrichissant. Beaucoup de courriers ont été reçus, les enfants ont découvert énormément de choses sur le monde (les déchets, les repas, l'école, les paysages, le climat).

La lecture-offerte entre le cycle 3 et le cycle 1 a encore été un succès. La possibilité offerte par la bibliothèque de renouveler et élargir les lectures des élèves est indispensable.

Comme chaque année, elle a aussi adapté certaines de ses expositions au thème traité par les écoles dont le développement durable, ce qui a permis de réaliser des petites enquêtes à la bibliothèque (questions de lecture sur les grands panneaux).

Circonscription Grézieu-la-Varenne Monts du lyonnais

Un prix des lecteurs « Les P'tits des Monts » a été organisé de septembre à mars. Les enfants ont beaucoup apprécié. 2 niveaux de lecture étaient proposés les 5/8 ans et les 9/11ans, il y avait 5 livres par niveau.

Une animation est proposée en cette fin d'année autour du prix des lecteurs, un grand jeu de l'oie pour la classe bleue et la création d'un fantôme pour toutes les classes (Un fantôme sert à remplacer le livre présent dans les rayons quand on l'emprunte afin de le replacer au bon endroit une fois lu et ainsi permettre de garder de l'ordre dans les rayonnages).

Pour tout cela, l'équipe enseignante remercie les personnes bénévoles (Mme Lhopital Maryse, Mme Lhopital Marie-Claude, Mme Mô, Mme Razy...) qui ont beaucoup œuvré encore cette année.

La sortie des maternelles se déroulera le 23 juin 2017 à la ferme d'Aveize pour finaliser le travail autour des animaux de la ferme.

Intervention classe jaune : M Deshayes André (père d'Emilie) viendra présenter le lundi 12 juin sa 2CV dans le cadre de la découverte des différents moyens de transport du cahier rituel.

Echange de service : Les ce2 vont en sport avec Adeline, les CP vont en EPS avec Emilie. Les CP vont en EMC avec les GS et Isabelle et vont avec la classe d'Emilie pour travailler le domaine Questionner le monde, l'EMC.

Les CP participent depuis le début de l'année aux ateliers autonomes dans la classe rouge. Au vu des effectifs, les élèves de GS ne pourront pas aller à la piscine l'année prochaine.

La journée des pompiers n'aura pas lieu cette année.

Cinéma : Projection à la salle des fêtes du film « Une idée folle » autour de l'école le jeudi 6 juillet matin.

Le « sac à albums » des maternelles semble avoir un franc succès et permet aux familles de mieux comprendre la vie de l'enfant en classe. Les enfants sont très heureux de présenter leur livre aux parents. Les familles remercient Mme Boirel pour son fort investissement avec la création de 20 à 25 sacs à albums sur l'année.

Le nouveau site Internet de l'école est indépendant de celui de la mairie. Un lien est quand même disponible sur le site Internet de la mairie. L'adresse est la suivante <http://occe-ronzey.reseaudesassociations.fr/>

4. Bilan financier

Compte OCCE :

Au 31 août 2016, il restait 2368,69 euros sur le compte OCCE. Au 28 avril 2017, il reste à ce jour 2338,25 euros.

Le récupérateur d'eau de pluie a finalement coûté 150€. Celui-ci et les autres dépenses liées au jardin seront subventionnés par l'état à hauteur de 80% du montant total (plafonnement à 500€).

Circonscription Grézieu-la-Varenne Monts du lyonnais

En effet, la commune d'Yzeron fait partie des territoires à énergie positive, une subvention (dans le cadre du Syndicat Ouest Lyonnais) sera aussi allouée à l'école pour les coins nature et jardin.

Il faut noter qu'il manque les bénéficiaires des photos de classe et la subvention de la part de la mairie des sorties de cette année pour les 3 classes qui tombe comme chaque année en juillet.

Diverses ventes permettent des recettes non négligeables pour le bon fonctionnement de l'école et l'organisation des sorties et animations.

Cette année encore, tout comme les enseignantes, les parents ont été déçus des photographies. Après de nombreuses recherches nous n'avons pas trouvé de photographe aussi intéressant au niveau du rapport qualité-prix. Nous avons décidé de nous passer de photographe pour l'année prochaine.

Les photos de niveau ont plu.

5. Bilan périscolaire

CADOLA : RAS

Cantine : RAS

6. Fête de l'école

Le matin, les enfants proposeront des animations pour mettre les parents au défi, l'apéritif sera offert par l'APEEC. De 13h30 à 15h30, des jeux seront proposés aux enfants.

Diverses expositions sur nos différents apprentissages seront également proposées.

Le film des spectacles des TAP sera présenté dans la petite salle de la CADOLA.

7. Stage de remise à niveau - Calendrier scolaire

Deux stages de remise à niveau seront proposés par Adeline Proust et Emilie Ruesch la semaine de 28 au 31 août de 9h à 12h pour les élèves de 4 CM1 3 CM2. Les groupes ont été composés et les autorisations de parents ont été rendues.

La rentrée scolaire aura lieu le lundi 4 septembre 2017 pour les élèves du CP au CM2.

Une rentrée échelonnée sur le lundi 4 et le mardi 5 sera organisée avec la moitié des élèves de la classe de maternelle. La répartition va être affichée et donnée aux parents concernés.

Il n'y aura de pont de l'ascension en 2018.

8. Règlement Intérieur et PPMS

Dans le cadre du plan vigipirate et des risques attentat, les consignes de sécurité ont évolué. Dorénavant, 2 exercices d'évacuation (au minimum) et 2 exercices attentat-intrusion et 1 exercice de confinement (PPMS) devront être réalisés. L'école se doit d'être fermée à clé. Il est donc demandé à tous les utilisateurs des locaux de veiller à fermer toutes les issues. Une information a été effectuée par la directrice auprès des partenaires.

Dans ce cadre-là, un matériel sera commandé auprès de la mairie pour avoir un signal en cas de confinement différent de celui de l'évacuation.

Le PPMS (plan particulier de mise en sécurité) a été mis à jour en s'appuyant sur le guide pratique vigilance attentat.

Mme Proust propose de voter ces modifications dans le règlement intérieur (pour rappel, disponible sur le Site Internet de l'école). A l'unanimité, le règlement est approuvé.

9. Organisation des classes pour l'année prochaine

Effectifs

A ce jour, nous avons 12 départs (10 CM2 pour la rentrée + 1 MS 1 GS) et 11 arrivées (9 PS + 1 CM1 + 1 CE2).

Les effectifs sont stables en 71 enfants.

Une réunion regroupant les parents des nouveaux inscrits en maternelle a été organisée (sans la présence des enfants) ce même jour à 17h30 pour présenter les locaux aux parents, rencontrer l'enseignante, connaître le fonctionnement de l'école, de la classe et permettre aux nouveaux parents de se rencontrer.

L'organisation des classes pour la rentrée prochaine

Les effectifs, à ce jour, pour la rentrée prochaine seront de 71 enfants au total.

La classe de maternelle de Mme Boirel aidée par Mme Bordet compte à ce jour 23 élèves (9 PS, 7 MS, 7 GS).

Les effectifs des plus grands à la rentrée prochaine modifient les classes.

En effet, à ce jour, le groupe de CP sera constitué de 9 élèves.

Il est donc proposé d'organiser les classes comme ci-contre

Mme RUESCH Emilie : 9 CP 4 CE1 14 CE2 = 27 élèves ou 23 élèves sans les CE1

Mme PROUST Adeline : 4 CE1 13 CM1 7 CM2 = 24 élèves ou 20 élèves sans les CE1

Des décroissements auront lieu pour respecter le cycle des élèves. (Intégration des CE1 aux activités « questionner le monde » dans la classe de CP CE2.....)

10. Demande mairie, travaux école

Nous sommes toujours en attente des Tableaux numériques. Des petites réparations sont à effectuer (Protège doigts, Barre vélux). Du sable a été demandé à M. Radix et à M. Plusquin pour boucher les trous existants et permettre aux enfants de faire des constructions

Une demande a été faite par les parents de rajouter une planche au dos du panneau d'affichage sur les barres de fixation des boîtes aux lettres.

Du mobilier a déjà été commandé et reçu : Meuble 24 bacs, 2 dessertes 5 bacs, Meuble 3 colonnes à bacs tiroirs pour un total de 1248 € TTC, des Tapis de sol : chez NATHAN 2 à 170 € HT, soit total 408 € TTC

Un devis pour un système d'Alerte VIGIPIRATE pour un total de 1377.60 € est en attente du passage en conseil d'école pour vote.

Nous arrivons à un montant global de 3033 € pour 2017.

- Transport mercredi : A ce jour, le transport devrait être mis en place, à la rentrée prochaine, le mercredi pour rejoindre le centre TYM de Thurins car on compte 7 inscriptions. Il faut que ces personnes valident la demande en inscrivant leurs enfants au TYM pour les mercredis de l'année prochaine. Pour rappel, le service est mis en place à condition que 6 enfants soient inscrits tous les mercredis.

11. Actions et projets d'école année 2016-2017

Un nouveau projet d'école 2016-2019 a été rédigé et mis en place à partir de cette année dans lequel :

- L'activité lecture-offerte et le cahier parcours culturel seront poursuivis ainsi que le projet autour du développement durable qui, pour la rentrée prochaine, se traduira par l'étude des énergies avec l'installation des panneaux solaires sur le toit de l'école, la poursuite du projet jardin.
- A l'instar du cahier de parcours culturel, un classeur d'enseignement moral et civique sera mis en place. Il regroupera les actions mis en œuvre pour créer un climat scolaire apaisé avec un travail autour des valeurs de la République (respect, tolérance, laïcité...)
- Maintien de la correspondance avec la Finlande et de la visio-communication
- Un second axe de travail, autour des mathématiques, sera développé. Suite à de multiples observations des enseignantes, les élèves semblent éprouver des difficultés à se représenter le nombre, à se mettre en recherche sans abandonner trop rapidement, à réfléchir sur des problèmes de logique, à catégoriser... Des jeux et du matériel de manipulation seront donc fabriqués, achetés pour permettre de développer ce type de compétences.
- Un Voyage scolaire multi-sport sera organisé en mai sur 5 jours. Les devis sont en cours d'analyse.

D'autre part, il a été pensé pour cette rentrée de permettre aux parents des CP l'observation d'une séance de lecture et de mathématiques et d'organiser ensuite une réunion pour échanger autour des questionnements que ces observations ont pu susciter. Le but de ce fonctionnement est de permettre aux parents de se représenter ce qu'est une séance de lecture, ce qui est demandé aux enfants pour pouvoir mieux les aider ensuite le soir au moment des devoirs. Si cela est une réussite, les enseignantes pourront proposer ce dispositif aux autres niveaux dans la mesure du possible.

La séance est levée à 20h30

Prénom, nom **du secrétaire de séance**

Emilie RUESCH

Prénom, nom **du directeur d'école**

Adeline PROUST

Date : 09/06/2017

Date : 09/06/2017

Signature

Signature